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СобытиеВизит

РАБОТАТЬ СОВМЕСТНОРАБОТАТЬ СОВМЕСТНО

От первого лица

То есть, за все то время, что мы ра-
ботаем на рынке, родилось, выросло, 
получило образование и свой первый 
трудовой опыт целое поколение людей, 
которым, так или иначе, предстоит стать 
частью нашей истории. Большинству – в 
качестве потребителей нашей продук-
ции, а кому-то – в качестве специалистов, 
которые эту продукцию создают и реали-
зуют, тем самым, внося большой вклад в 
обеспечение комфортных и безопасных 
условий труда на предприятиях наших 
заказчиков. И мне радостно осознавать, 
что у старшего поколения работников 
«КРО», у тех, кто стоял у истоков тогда 
еще небольшого швейного цеха, есть вот 

эта достойная, многообещающая сме-
на. Минувший год принес нам не только 
пополнение в коллективе. Мы по-преж-
нему успешно реализуем программу 
модернизации производственных акти-
вов. Параллельно развиваем професси-
ональные компетенции, проводим для 
сотрудников обучение по различным 
профильным программам. Мы укрепля-
ем партнерство с нашими заказчиками 
и выходим на новые контракты, которые 
обеспечивают нам полную загрузку про-
изводства на много месяцев вперед. 

Серьезная работа проведена по улуч-
шению условий труда, в том числе быто-
вых. Усилена материальная мотивация 

сотрудников. Мы по-настоящему заинте-
ресованы в том, чтобы наши работники 
чувствовали себя защищенными, уве-
ренными, и потому открыты для новых 
предложений в данном направлении. Эта 
важная для нас работа, безусловно, будет 
продолжена. 

На встречах и мероприятиях мы часто 
говорим о том, что «Комбинат рабочей 
одежды» – одна из самых стабильных 
компаний башкирской легкой промыш-
лености, ежедневно подтверждая это 
словом и делом. Я от всей души желаю 
каждому из вас, чтобы и предстоящий 
год в истории АО «КРО» прошел в таком 
же стабильном, плановом режиме, при-
неся с собой успех, благополучие и про-
цветание. 

Михаил Цукерман, Председатель  
Совета директоров АО «КРО»

В сентябре Акционерное общество «Комбинат рабочей одежды» отметило 
33 года с момента образования. Только вдумайтесь в эту цифру. За минувший 
год к нам в коллектив пришли несколько новых сотрудников: молодых, 
перспективных. И некоторые из них – «моложе», чем наше предприятие.

ОТКРЫТЫ ДЛЯ ВСЕХ
АО «КРО» присоединилось к фе-

деральному инклюзивному проекту 
«Открыто для всех». Программа, за-
пущенная Агентством стратегических 
инициатив, направлена на вовлече-
ние бизнеса в расширение доступной 
среды через создание и адаптацию 
товаров, услуг и сервисов для людей 
с инвалидностью, а также через со-
здание условий для их трудоустрой-
ства и обучения. 

АО «КРО» стало одним из 11 пред-
приятий Республики Башкортостан, 
кто принял участие в подписании На-
ционального инклюзивного договора 
на площадке Всероссийского фестива-
ля «Айда играть!», прошедшего в Уфе в 
сентябре. Ранее об участии в програм-
ме «Открыто для всех» заявили 17 баш-
кирских компаний. 

Присоединившись к этому проек-
ту, наше предприятие выразило свою 
готовность обеспечивать людям с ин-
валидностью возможности для тру-
доустройства на швейные фабрики и 
включения в общественную жизнь.  

«Акционерное общество «Комби-
нат рабочей одежды» – один из лиде-
ров производства спецодежды для ве-
дущих российских предприятий ТЭК, 
металлургии, машиностроения, ж/д от-
расли и других. Мы вносим существен-
ный вклад в обеспечение безопасных 
условий труда. Но не менее значимым 
мы также считаем вклад и в развитие 
общества равных возможностей. При-
соединяясь к проекту «Открыто для 
всех», мы верим, что каждый шаг в этом 
направлении послужит достижению 
глобальной цели – формированию до-
ступной среды и равных условий для 
самореализации, повышению качества 
жизни для всех граждан нашей стра-
ны», – подчеркнул генеральный дирек-
тор АО «КРО» Дмитрий Басов.

Начальник производственного участ-
ка Светлана Туманова провела для пред-
ставителей районной администрации оз-
накомительную экскурсию по фабрике и 
подробно рассказала о том, как выстроен 
процесс производства спецодежды. По-
говорили и о проблемах. 

Основные вопросы на сегодняшний 
день связаны с плачевным состоянием 
подъездного пути к производственно-
му участку, что в осенне-зимний пери-
од сильно затрудняет доставку сырья и 
персонала на предприятие, а также с не-
хваткой кадров и необходимостью строи-
тельства общежития для сотрудников. На 
текущий момент здесь работает порядка 
180 человек, а нужно еще как минимум 20. 

Глава районной администрации взял 
на контроль ситуацию с дорогой и вы-
разил готовность оказать содействие в 
решении вопроса по общежитию. Что 
касается укомплектования производ-
ства кадрами, то и тут, отметил он, мож- но найти различные варианты решений. 

Например, запустить на базе местных 
профессиональных учебных заведений 
подготовку по специальности оператор 
швейного оборудования.  

– Безусловно, радует, что на терри-
тории Чишминского района работают 
такие предприятия, как «Комбинат ра-
бочей одежды» – стабильные, выпускаю-
щие качественную и востребованную на 
рынке продукцию. Сегодня мы увидели, 
как изготавливают одежду для работни-
ков различных отраслей, какое внима-
ние уделяется качеству и удобству этих 
изделий. Ключевой вопрос для компании 
– укомплектование производства кадра-
ми, и здесь мы видим хорошие возмож-
ности для сотрудничества, так что будем 
работать совместно, – подчеркнул Ришат 
Мансуров. 

– В последнее время в Чишминском 
районе открываются новые швейные 
производства, которые сулят соискате-
лям «золотые горы». Но за долгие годы 
работы в «КРО» мы убедились, что наше 
предприятие – самое стабильное, и это 
не пустые слова. У нас всегда есть заказы, 
хорошие объемы, мы с ними справляем-
ся и предлагаем нашим швеям возмож-
ность хорошо зарабатывать, а также пол-
ный социальный пакет. Поэтому с нами 
можно и нужно работать, – добавила на-
чальник участка Светлана Туманова.

19 сентября «Комбинат рабочей одежды» отметил 33 года с момента 
основания предприятия. Его история началась с небольшого швейного цеха 
в Алкино-2. Этот производственный участок по сей день занимает важное 
место в структуре компании, и именно в день рождения АО «КРО» его 
посетил глава администрации Чишминского района Ришат Мансуров.
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Татьяна Николаевна ВИНОКУРОВА, 
Заведующая складом готовой 
продукции,
медаль «За трудовую доблесть» 

В октябре 2022 года 
Татьяна Никола-
евна и сама от-
метила юбилей: 
40 лет с тех пор, 
как она впер-

вые переступи-
ла порог Учалинской 

швейной фабрики, которая 
впоследствии стала для нее родной. Це-
леустремленная и трудолюбивая, она 
быстро освоила основные навыки и со 
временем приобрела опыт, который по-
зволил ей стать одной из лучших работ-
ниц предприятия. 

В период активных производствен-
ных преобразований Татьяна Винокурова 
была активной их участницей. Технологи-
ческие проекты по замене устаревшего 
оборудования и расширению производ-
ственных помещений требовали орга-
низованности и высочайшей отдачи. Та-
тьяна Николаевна справилась со всеми 
требованиями руководства и проявила 
себя наилучшим образом. Она изучала 
новые стандарты качества производи-
мых изделий, осваивала компьютерные 
технологии, вникала в особенности ра-
боты оборудования мирового уровня и 
ответственно передавала новые знания 
молодым коллегам. 

На фабрике высоко ценят ее вклад 
в процесс становления производства и 
регулярно отмечают значимыми награ-
дами. За добросовестный труд Татьяна 
Винокурова неоднократно была награж-
дена Почетными грамотами предпри-
ятия, а в 2021 году ее успехи отметили  
Благодарственным письмом Государ-
ственного Собрания – Курултая Респу-
блики Башкортостан. 

Ольга Николаевна ВОРОБЬЕВА, 
Начальник смены,
Заслуженный работник текстильной 
и лёгкой промышленности РБ 

Ольга Воробьева связа-
ла свою жизнь с Учалин-
ской швейной фабрикой 
в 1990 году. Она убеди-
лась в том, что нашла 
свое призвание, уже 

через три месяца после 
ученической практики, ког-

да ей был присвоен второй про-
фессиональный разряд. Педагог по об-
разованию и швея по призванию, Ольга 
Николаевна легко находит общий язык с 
коллегами и умеет вдохновлять их на ре-
зультат. Именно это качество помогло ей 
стать сначала мастером бригады, затем 
начальником смены. Коллектив, которым 
она руководит, отличается ответствен-
ным отношением к работе и стабиль-
ной привязанностью к предприятию. 

Для Ольги Воробьевой фабрика 
является той самой производствен-
ной площадкой, где она смогла про-
явить лучшие качества в стремительно 
меняющихся обстоятельствах. Она сама 
работает добросовестно и добивается 

этого от подчиненных. В данное время 
коллектив ее смены продолжает оста-
ваться одним из лучших подразделений 
фабрики, который мгновенно приспоса-
бливается к новому ассортименту и не 
вызывает нареканий руководства ни по 
качеству, ни по скорости пошива. 

Ольга Николаевна  знает, как сделать 
так, чтобы опытные швеи поддерживали 
начинающих, чтобы у новичков не воз-
никало чувства неуверенности в своих 
возможностях, а атмосфера в коллективе 
способствовала тому, чтобы они хотели 
работать лучше и получать больше. 

За многолетний добросовестный 
труд и значительный вклад в повыше-
ние эффективности производства Ольга 
Воробьева неоднократно награждалась 
Почетными грамотами предприятия и Ми-
нистерства промышленности, энергетики 
и инноваций Республики Башкортостан. 

Венера Сабировна КАДЫРОВА, 
Оператор швейного оборудования,
Заслуженный работник текстильной 
и лёгкой промышленности РБ 

Обязанности оператора 
швейного оборудования 

сложны, требуют усид-
чивости и умения мно-
гократно выполнять в 
течение рабочей смены 

одну и ту же операцию. 
Венера Кадырова облада-

ет этими качествами и бла-
годаря им достигла профессионального 

совершенства в своем деле. Она успешно 
справляется с каждым производственным 
заданием, выполняет заказы на высочай-
шем уровне и в срок. Не допускает ошибок 
в работе и вносит кропотливый вклад в 
безупречный вид производимых изделий. 

Венера Сабировна очень привязана 
к фабрике и к ставшему ей родным кол-
лективу. Она считает, что во многом бла-
годаря ему смогла найти любимую про-
фессию и стать мастером в своем деле. 
В свою очередь, руководство фабрики 
очень дорожит ее многолетним добросо-
вестным участием в жизни предприятия. 
За значительный вклад в развитие и по-
вышение эффективности производства 
Венера Кадырова ранее уже была от-
мечена Почетной грамотой Учалинской 
швейно фабрики.

Энджела Ихсановна СУЛТАНОВА, 
Инженер по ОТ и ТБ,
Заслуженный работник текстильной 
и лёгкой промышленности РБ

Ее способности рас-
крылись в период ре-

организации произ-
водства, когда надо 
было быстро осва-
ивать современные 

технологии пошива и 
повышать объемы вы-

работки. Став мастером, а 
затем и начальником смены, Энджела 
Султанова вывела коллектив на передо-
вые позиции и за короткое время смогла 
добиться равномерного участия в про-
изводственном процессе как новичков 
швейного дела, так и опытных работниц. 
Совместные усилия привели к тому, что 
пошивочный цех, возглавляемый Эндже-
лой Ихсановной, стал получать стабильно 
высокую оценку при выполнении заказов. 

С 2019 года Энджела Султанова рабо-
тает в должности инженера по охране тру-
да и технике безопасности. Обаяние, дар 
убеждения и настойчивость помогают ей 
добиваться выполнения многочисленных 
правил, без которых невозможно нала-
дить безопасную деятельность цехов, где 
для каждой операции предусмотрен свой 
вид оборудования. Будучи в прошлом 
швеей, она учитывает специфику работы 
своих коллег, занятых монотонным тру-
дом, и в этих обстоятельствах особенное 
значение имеют слаженные действия 
первого руководителя, главного инжене-
ра и инженера по охране труда. 

Накануне основной программы фору-
ма состоялся приветственный приём, ор-
ганизованный Российско-Казахстанским 
деловым советом при поддержке Прави-
тельства Республики Башкортостан. На 
мероприятие были приглашены участни-

ки промышленной выставки, в том числе 
– руководство ПИК «Astana Ютария ltd». 

С приветственным словом перед го-
стями выступили Премьер-министр РБ 
Андрей Назаров и министр промышлен-
ности и строительства Республики Казах-
стан Канат Шарлапаев. Руководители ве-
дущих казахских предприятий обсудили 
перспективы взаимовыгодного сотруд-
ничества  с представителями Ассоциации 

предпринимателей Республики Башкор-
тостан и главами районов РБ.

Всего в состав делегации Башкирии 
вошли более 40 предприятий республи-
ки из таких отраслей, как машинострое-
ние, химическая промышленность и де-
ревообработка.

Подробнее о том, как прошла выстав-
ка «ИННОПРОМ. Казахстан 2023» мы рас-
скажем в следующем номере.

Гордимся!

НАШИ, ЗАСЛУЖЕННЫЕНАШИ, ЗАСЛУЖЕННЫЕ

Событие

НАМЕРЕНЫ СОТРУДНИЧАТЬНАМЕРЕНЫ СОТРУДНИЧАТЬ

В конце лета город Учалы отметил свой юбилей – 60 лет со дня образования. 
В честь него там прошли масштабные праздничные мероприятия. 
В них, по традиции, принял участие коллектив Учалинской швейной фабрики. 
А четверо сотрудниц предприятия были удостоены государственных наград.

Укрепление деловых связей между Казахстаном и Республикой Башкортостан 
– одна из главных тем месяца. 25-27 сентября в Астане прошла международная 
промышленная выставка «ИННОПРОМ. Казахстан 2023», в которой приняли 
участие башкирские предприятия, а также фабрика «Astana Ютария», вошедшая 
минувшим летом в состав Группы компаний «Комбинат рабочей одежды».
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течение рабочей смены 

одну и ту же операцию. 
Венера Кадырова облада-

ет этими качествами и бла-

нистерства промышленности, энергетики 

Обязанности оператора 
швейного оборудования 

Ее способности рас-
крылись в период ре-

организации произ-
водства, когда надо 
было быстро осва-
ивать современные 

технологии пошива и 
повышать объемы вы-

работки. Став мастером, а 
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Об увлечении Гульназ Фанилевны знают и в ее род-
ном Кушнаренковском, и в Благоварском районах. 
Швейным делом она занимается давно, а вот интерес 
к пошиву тюбетеек и первый опыт в этом направлении 
появился во время декретного отпуска. Чуть больше 
года назад Гульназ Валимухаметова решила попробо-
вать себя в создании одежды для кукол – да не обычной, 
а национальной. Работа тонкая, требует не только ма-
стерства, но и определенных знаний в части традицион-
ного исполнения костюма, его элементов и украшений. 

Все это Гульназ изучала самостоятельно, находя нужную 
информацию во всемирной сети. 

Приглашение на фестиваль «Айда играть!» наша ма-
стерица приняла с радостью. На различные культурные 
мероприятия в районе ее звали и раньше. Но тут – собы-
тие всероссийского масштаба, и Гульназ предстояло не 
только продемонстрировать результаты своего мастер-
ства, но и поделиться своими навыками швеи с детьми. 
В итоге все остались довольны. 

– Я очень люблю шить, вышивать – вообще рукодель-
ничать. А пошив национального костюма, пусть и для ку-
кол, дает возможность реализовать множество творче-
ских задумок, – признается она. – Поэтому я и посвящаю 
ему столько времени. И, как оказалось, дети с удоволь-
ствием разделяют мой интерес. Причем не только де-
вочки, но и мальчишки. На фестивале мы с ними вместе 
делали различные украшения. А готовые изделия они 
забирали с собой. Всего мы с другими мастерами обучи-
ли больше 200 ребятишек.  

Сама Гульназ Фанилевна по специальности – бухгал-
тер, и больше 15 лет работала учетчицей-лаборанткой. В 
АО «КРО» она трудится девятый год и говорит, что нако-
нец-то нашла себе дело по душе.

Айгуль МУЛЛАЯНОВА, технолог

Появление Айгуль в команде «КРО» 
– это яркий пример того, что случай-
ности не случайны. И если чего-то 
очень сильно захотеть, то непременно 
получишь желаемое. Имея за плечами 
специальность «Инженер-технолог 
швейного производства», а также со-
лидный опыт работы как в качестве 
мастера индивидуального пошива, 
так и в должности технолога, о нашей 
компании она была наслышана давно, 
и хотела трудоустроиться именно к 
нам, на потоковое производство. Путь 
в «КРО» оказался не прямым и занял 
несколько лет. Но за это время Айгуль, 
работая в фирме, которая выпускала, 
в том числе, тенты для лодок и спаса-
тельные жилеты, успешно расширила 
спектр своих профессиональных ком-

петенций. Сейчас ее основная задача – контроль качества пошива спецодежды на 
фабриках, выявление причин возможного брака, разработка технической доку-
ментации и усовершенствование технологии пошива изделий. Свободное от ра-
боты время Айгуль Муллаянова посвящает путешествиям и спорту, отдавая пред-
почтение таким видам, как плавание и велоспорт. 

Лариса САЛОМАСОВА, технолог

Среди уфимских модниц есть немало 
поклонниц локальных брендов одежды. 
Лариса Саломасова долгое время сотруд-
ничала с одним из них. Окончив колледж 
технологии и дизайна одежды по специ-
альности «Техник швейного производ-
ства», она начинала с работы портного 
и за последующие два десятка лет до-
сконально изучила технологию пошива 
женской одежды, в том числе – делового 
костюма. Помимо этого, у нее есть хоро-
ший опыт в производстве именно специ-
альной и форменной одежды, включая 
форму для организаций силовых ве-
домств. Лариса всегда была востребо-
ванным специалистом, и даже никогда 
не размещала резюме на популярных ресурсах по поиску работы – в этом не было 
необходимости. А в «КРО» попала благодаря… «сарафанному радио», то есть – по ре-
комендациям от бывших коллег. В зоне ответственности Ларисы Саломасовой – так 
же контроль качества на производстве, работа с техническими заданиями и техопи-
саниями готовых изделий. Впрочем, шить для нее – по-прежнему в радость, особенно, 
когда посещает творческое вдохновение и есть для этого время. Последнее, впрочем, 
приходится делить с другими любимыми увлечениями – хорошим кино и воздушной 
акробатикой. 

Карьера

КАЧЕСТВО – НА КОНТРОЛЕКАЧЕСТВО – НА КОНТРОЛЕ

Вне работы

ЭТО НЕ ИГРУШКИ!ЭТО НЕ ИГРУШКИ!

Кадровый состав АО «КРО» усилился еще больше, благодаря новым сотрудникам. 
В компанию пришли сразу два технолога, перед которыми стоит целый ряд важных задач, одна из которых – 
помочь нашим фабрикам достичь максимального качества в производстве готовой продукции.

Уфа впервые провела в сентябре Всероссийский фестиваль игрушки «Айда играть!». 
В его программе приняли участие тысячи гостей. А вот сотруднице производственного участка 
АО «КРО» посчастливилось побывать там в роли наставницы для юных посетителей. 
Оператор швейного оборудования Гульназ Валимухаметова обучила больше 
200 детей пошиву кукольных костюмов в национальном стиле.
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… Моросящий с утра дождик не повлиял на боевой 
настрой наших спортивных первопроходцев. Хотя уже 
с утра, глядя на прогноз погоды, можно было догадать-
ся, что гонка будет не из легких. Сырой грунт и мокрое 
покрытие на некоторых станциях потребуют от участни-
ков в два раза больше физических усилий. Но для состя-
заний такого характера это даже в плюс. Чем сложнее 
приходится на дистанции – тем больше эндорфинов на 
финише и ярких воспоминаний, связанных с одним из 
самых популярных форматов соревнований в России…  

Что такое «Гонка Героев»? Это федеральный забег 
с препятствиями, который проводится на специально 
подготовленных площадках. В Республике Башкорто-
стан он проходит в специально оборудованном парке 

«Патриот» села Алкино-2 Чишминского района. 9 сен-
тября здесь состоялась финальная в этом сезоне гонка. 
«Комбинат рабочей одежды» представляла команда из 
шести смельчаков (взвод). Наши спортсмены прошли 
дистанцию 5 километров, которая включала 25 видов 
препятствий, в том числе – прыжок в бассейн, рукоходы, 
водные преграды и множество других. 

Команду приехал поддержать практически весь 
офис, а также сотрудники производственного участка 
АО «КРО» в Алкино-2. Коллеги сопровождали и подба-
дривали ребят на протяжении всей дистанции. А после 
благополучного завершения гонки, финишеров ждали 
наградные жетоны, баня и горячий обед от организато-
ров стартов.    

Летний сезон «Гонки Героев» завершился, но в «КРО» 
уже строят планы на будущий год. Желание испытать 
себя в забеге с препятствиями выразили не только 
участники этого года, но и болельщики. Для многих это 
хороший стимул приобщиться к спорту и ЗОЖ, а пото-
му компания готова и дальше поддерживать подобные 
инициативы.

Сотрудники АО «КРО» впервые приняли участие в «Гонке Героев». О том, как экстремальный спорт 
укрепляет командный дух и пробуждает интерес к здоровому образу жизни, читайте в нашем 
фоторепортаже с одной из сложнейших дистанций «ГГ» в России.

Ильмира ИСМАГИЛОВА: 

– Я давно мечтала выступить на «Гонке героев». И когда объявили 
набор в корпоративную команду от «КРО», была очень рада, что поя-
вилась такая возможность. Благодаря своему участию, я испытала весь 
спектр эмоций, начиная от переживаний накануне гонки до восторга 
на финише, гордости за свои возможности! Некоторые препятствия по-
казались мне не такими уж сложными, но большую часть невозможно 
было пройти без поддержки сильной половины нашей команды. На 
дистанции вообще хорошо ощущался командный дух, и я благодарна 
своим коллегам за этот невероятный опыт. С ними я теперь готова ко 
всему! Отдельно хочу поблагодарить всех, кто приехал поддержать 
нас, болельщиков. Среди них были и наши дети, дети сотрудников. Чего 
только стоили искорки в их глазах! Кстати, и дети, и взрослые наши кол-
леги уже заявили о своем желании тоже поучаствовать в «Гонке Героев», 
в следующем сезоне. Так что теперь вперед, в тренажёрку, готовиться к 
покорению новых спортивных вершин!

Татьяна ВИЛЬДАНОВА:

– Препятствия на нашей дистанции требова-
ли не только хорошей физической формы. Нуж-
но было  преодолеть свой страх и внутренний 
барьер. На протяжении всей гонки рядом с нами 
бежали наши коллеги, и это очень поддержива-
ло моральный дух. А еще – было большое же-
лание не подвести нашу команду. Впечатлений 
осталось море, в том числе и гордость за себя, 
что не испугалась и прошла. А ведь порой воз-
никали мысли: и зачем я на это все согласилась? 
В таких масштабных спортивных мероприятиях 
я новичок. Но на будущий год очень хотелось бы 
повторить! Тем более, что моя семья, муж и дети, 
которые также сопровождали меня на дистан-
ции, тоже загорелась участием.

Валерия БАЛАНДИНА:

– «Гонка Героев» – это вызов самой себе, вы-
ход из зоны «дивана». Я даже предположить не 
могла, что меня там ждёт и смогу ли через это 
пройти. Просто знала, что я хочу преодолеть эту 
дистанцию. И я ни разу не пожалела! Конечно, 
без сплоченной работы команды большую часть 
препятствий я бы вряд ли прошла. Но с каждым 
этапом хотелось бежать дальше, больше, бы-
стрее. Открывалось и второе, и третье дыхание. 
Большая благодарность нашей замечательной 
группе поддержки, которая всегда была рядом 
и заряжала нас такой необходимой позитивной 
энергией. Это было очень круто и эмоциональ-
но. Однозначно буду и дальше принимать уча-
стие в таких спортивных мероприятиях.

Прямая речь


